



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ENSAYO

**“¿ES EL ABORTO UNA DECISIÓN PERSONAL O
CUESTIÓN MORAL?”**

ALUMNA:

Valeria García Victoria

GRUPO:

2 B

CARRERA:

Lic. Enfermería

PROFESORA:

Elvia Patricia Castro Roche

Villahermosa, Tabasco a 10 de abril de 2021

“¿ES EL ABORTO UNA DECISIÓN PERSONAL O CUESTIÓN MORAL?”

Introducción

“Todos los años se realizan más de cincuenta millones de abortos una cifra que supera la población de muchos países”. Entonces ¿es el aborto una decisión personal o cuestión moral? A continuación, en este ensayo explicare mi postura de acuerdo porque considero que no es correcto abortar. Pero para comenzar es necesario mencionar ciertos aspectos como ¿Qué es el aborto? el aborto (del latín *abortus*) es la interrupción y finalización prematura del embarazo de forma natural o voluntaria, hecha antes que el feto pueda sobrevivir fuera del útero. Puede ser espontáneo o provocado. El primero cursa de modo natural, independiente de la voluntad, mientras que el segundo se define como la interrupción deliberada del embarazo con la muerte del feto. Por otra parte ¿Qué opina la gente acerca del aborto? bueno las personas tiene opiniones diferentes como - La mujer que decide abortar lo hace por varias razones, entre ellas los problemas económicos o de pareja, el deseo de completar su educación o de dedicarse a cierta profesión, o el no querer ser madre soltera. Pero hay quienes piensan que el aborto es moralmente inaceptable, una traición a la confianza que se ha puesto en la mujer embarazada-. Otro punto importante es ¿que muestran las estadísticas en cuanto al aborto? en lo que respecta al mundo entero la Organización Mundial de la Salud (OMS) señala que cada año se practican 42 millones de aborto inducidos -por mujeres que se enfrentan a un embarazo no deseado-, 20 millones de los cuales son considerados abortos inseguros. Además de que actualmente el estatus legal de la práctica del aborto en el mundo es variable, desde el acceso libre y gratuito al mismo en servicios sanitarios públicos hasta la penalización con años de prisión para las mujeres y quienes practiquen el aborto inducido. Por tanto, la práctica del aborto, entendido como aborto inducido o interrupción voluntaria del embarazo, está sujeta al ordenamiento jurídico vigente en cada país, en el que puede recogerse como derecho o como delito penalizado (punible). En relación al aborto en México es un procedimiento muy restringido legalmente y actualmente se lleva a cabo de manera clandestina en todo el país a excepción de Oaxaca (recientemente) y la Ciudad de México desde abril del 2007 la interrupción del embarazo es legal en

estos estados si se lleva a cabo dentro de las primeras 12 semanas de gestación. Sin embargo, los códigos penales de los estados contemplan circunstancias bajo las cuales la interrupción del embarazo no es punible y todos lo autorizan en casos de violación. En cuanto a estadísticas en el año 2006 se estima que se llevaron a cabo 874,747 abortos inducidos, lo cual indica que cada año, un número aún mayor de mujeres mexicanas tienen embarazos no planeados. A nivel nacional, ocurren aproximadamente 44 abortos por cada 100 nacidos vivos. En 2006, la Ciudad de México y las regiones Norte y Centro del país reportaron tasas de aborto similares (34–36 por cada 1,000 mujeres en edad reproductiva). Esta tasa fue sustancialmente menor en la región Sureste (25 por 1,000), el área menos desarrollada en el país.

Desarrollo

Ahora bien, ¿Cuál mi opinión en cuanto al aborto? ya que parte de mi familia materna con la que me crie es Testigo de Jehová y actualmente tomo un curso bíblico, un a respuesta sencilla y clara desde el punto de vista bíblico sería que considero el aborto algo incorrecto porque De la Palabra de Dios, la Biblia, se desprende claramente que Jehová, “la fuente de la vida”, reconoce el derecho a la vida del niño no nacido. ¿Cómo? En primer lugar, la Biblia muestra que Él considera al no nacido como más que una simple masa de tejidos. El salmista describe el interés de Dios en toda su maravillosa creación de esta manera: “Tú [Jehová] [...] me tuviste cubierto en resguardo en el vientre de mi madre [...]. Tus ojos vieron hasta mi embrión, y en tu libro todas sus partes estaban escritas”. ([Salmo 36:9; 139:13-16.](#)) Además, Dios pide cuentas a aquel que por accidente interfiere el desarrollo natural de una criatura no nacida. Pues la ley mosaica mencionaba que “Si en riña de hombres golpear a una mujer encinta haciéndola parir y el niño naciere sin más daño, será multado en la cantidad que el marido de la mujer pida y decidan los jueces; pero si resultare algún daño, entonces dará vida por vida”. ([Éxodo 21:22, 23](#), *Versión Nácar Colunga.*) De manera que, si Jehová ve el daño producido por accidente a la criatura no nacida como un asunto de consecuencias tan serias, cuánto mayor será la responsabilidad cuando el daño se causa deliberadamente, como sucede en el caso de un aborto.

Entonces, ¿piensas que el aborto es malo por lo que dice tus creencia o familia? No tengo esa perspectiva sobre dicho tema solo por lo que he aprendido o escuchado sobre que el aborto es un acto cruel. Sino también porque he investigado leído, visto artículos, experiencias y las consecuencias de un aborto. en donde las cuales he comprendido que muchas de las agrias discusiones suscitadas por este conflicto tienen que ver con la cuestión de cuándo comienza la vida. Ya que pocas personas ponen en duda que el óvulo fertilizado esté vivo. Pues se preguntan es: ¿está vivo como qué?, ¿cómo un mero tejido, o es un ser humano? Entonces, ¿es un feto una persona? ¿Tiene derechos civiles? La polémica es interminable. Pues qué ironía es que en un mismo hospital haya médicos que trabajen arduamente por salvar la vida de un bebé prematuro y, sin embargo, pongan fin a la vida de un feto de las mismas semanas. Al parecer, la ley les permite matar a una criatura mientras se encuentra dentro de la matriz, pero si el bebé está fuera, ese mismo acto se consideraría asesinato. Pero la verdad es que esa pequeña masa de tejido no deseada es una vida que crece y se desarrolla, y que cuenta con su propio juego de cromosomas. A modo de autobiografía profética, estos narran la historia detallada de una persona individual y única en proceso de formación. El célebre profesor e investigador A. W. Liley, especializado en Fetología, explica: “Biológicamente, en ningún momento podemos estar de acuerdo con la opinión de que el feto no es más que un apéndice de la madre. Genéticamente la madre y la criatura son individuos distintos desde la misma concepción”. Por consiguiente, una de las consecuencias mas comunes en cuanto al aborto, ademas de complicaciones de salud o incluso la muerte por los abortos clandestinos, es el daño psicológico por el sentimiento de culpa, pues el origen del remordimiento a menudo radica en el dilema de si el aborto acabó con una vida ya existente. Un informe indicó que muchas embarazadas que abortaron “fueron inducidas a pensar que no se les iba a extirpar más que un poco de ‘tejido’, y admiten que no se hubieran practicado el aborto si hubieran sabido la verdad” (*Report of the South Dakota Task Force to Study Abortion*). Ademas tras evaluar el “contundente y desgarrador testimonio” de 1.940 mujeres que abortaron, el informe llegó a la siguiente conclusión: “A muchas les encoleriza la pena de haber perdido a un bebé que, según se les dijo,

no existía. [...] El daño psicológico de saber que han matado a su hijo tiene consecuencias devastadoras”. Posteriormente Otro informe aportó “los resultados de los cuatro estudios internacionales más exhaustivos”. ¿Qué reveló? Que “existen índices más altos de enfermedades mentales entre las mujeres que han abortado que entre las que no lo han hecho” (*Report of the South Dakota Task Force to Study Abortion, 2005*).

En lo que respecta a los abortos por violación o cuando el medico determina durante el embarazo que él bebe podría sufrir de alguna deformación, pues mi postura es la misma, pues personalmente considero que en el caso de quien sufrió violación aparte de dicho trauma, una vez que ha pasado el estrés de la decisión y la intervención quirúrgica, y vuelva a su capacidad cognitiva a la normalidad, la misma presente sentimientos de profunda culpa, tristeza y remordimiento, lo cual puede pasar en el segundo caso pues a veces los diagnósticos de deformaciones sobre en el embarazo no son 100% certeros, pues estos a veces varían.

Conclusión

En conclusión, considero el aborto algo malo no solo por mis creencias, sino también porque toda la información científica que hay al respecto de que genéticamente la madre y la criatura son individuos distintos desde la misma concepción. Asimismo, también comprendo que todos pensamos distinto y tenemos diferentes opiniones, las cuales como enfermera tengo que respetar. Pero honestamente creo que nunca realizaría un aborto pues mi conciencia no me lo permitiría, ya que quien sentiría el remordimiento o la culpa seria yo y no el paciente, pues creo que siempre habrá otras soluciones.

BIBLIOGRAFÍA

[https://www.popcouncil.org/uploads/pdfs/FIB IA Mexico sp.pdf](https://www.popcouncil.org/uploads/pdfs/FIB_IA_Mexico_sp.pdf)

<https://www.jw.org/es/biblioteca/revistas/q200906/El-aborto-y-sus-consecuencias/>

<https://www.jw.org/es/biblioteca/revistas/despertad-2017-numero1-febrero/que-dice-biblia-sobre-aborto/>

https://es.wikipedia.org/wiki/Aborto_inducido